

Dordogne



Super-Trimalin, le héros de la planète Chlorophylle, et ses copains de la famille Pollutout, en rythme...

Quelques chiffres

Peut mieux faire... Partenaire de l'opération, la société Éco-emballages finance le spectacle à hauteur de 25 000 euros, soit 50 % de son coût total. Hier, le représentant de l'entreprise a donné quelques chiffres en utilisant des métaphores marquantes : « Tous les dix jours en Dordogne, c'est l'équivalent d'un Airbus A380 qui est recyclé. Tous ces déchets repartent dans l'industrie, ce qui permet des économies importantes de matières premières et d'énergies. C'est très bien. C'est beaucoup mieux qu'il y a dix ans où le tri n'existait presque pas. Aujourd'hui, dans ce département, six emballages sur dix sont recyclés. Ça veut dire aussi qu'on peut mieux faire ! ». C'est bien l'objectif de ce spectacle, qui est aussi du côté des artistes l'aboutissement d'une année de travail.

La comédie qui emballe

ENVIRONNEMENT. Plus de 8 000 petits Périgourdins vont assister à la comédie musicale sur le tri des déchets, créée par Jean-Pierre Dupin à l'initiative du SMD3

Imaginez un millier de gamins debout, qui frappent dans leurs mains, dansent en rythme, chantent en s'époumonant... Le dernier concert de Lorie ? Absolument pas. C'était hier après-midi, dans l'auditorium du théâtre de Périgueux, devant la comédie musicale « Poubelle la vie », créée par la compagnie de Jean-Pierre Dupin, humoriste bien connu en Périgord.

C'est à lui que le SMD3, syndicat départemental des déchets de la Dordogne, a confié la mise en œuvre de cet ambitieux projet : sensibiliser tous les enfants du département âgés de 7 à 10 ans au tri des déchets.

« Les enfants sont un vecteur essentiel dans notre communication. C'est eux qui arrivent à convaincre leurs parents », rappelle le coprésident du SMD3, François Roussel.

En tout, plus de 8 000 enfants verront ce spectacle à Périgueux, Bergerac et Sarlat. Hier, le succès a été total auprès des enfants comme des enseignants. « C'était très bien. On travaille sur cette thématique depuis la rentrée, rappelle un enseignant de Thiviers. Les enfants maîtrisaient bien le sujet. » Surtout, depuis un mois, le CD des cinq chansons de la comédie musicale, composées par Jean-Marc Baca, Patrick Sall-

nié et Chloé Dupin, a été distribué dans toutes les écoles du département. Certains élèves connaissaient parfaitement les refrains à reprendre en chœur...

Super-Trimalin ! Sur le fond, le message est transmis grâce aux textes écrits par Catherine Babin, metteur en scène, qui a donné vie à toute une série de personnages. « On s'est immergés dans cet univers qu'on ne connaissait pas, en visitant les centres de tri, en se documentant, racontant. Un comité de lecture a tout relu pour être sûr qu'on ne fasse pas d'erreur technique ! ».

Le résultat, porté par de jeunes comédiens dynamiques qui incarnent chacun un type de déchet, est en tout cas concluant. Le scénario, riche en surprises et en rebondissements, est construit à partir de l'histoire de la famille Pollutout, qui vit dans une décharge sauvage en contaminant, dégradant, gaspillant... Jusqu'au jour où, grâce au plus petit de la famille Jean-Pierre Dupin, le héros Super-Trimalin...

Une initiative saluée en tout cas par l'entreprise partenaire Éco-emballages (lire ci-dessus) comme étant unique en France par son ampleur et sa qualité. Christine Heim